
25. September 2025

70 Bachelor-Diplome der Sek I überreicht

Erster Meilenstein erreicht: 70 Absolvent:innen des Bachelor-Studiums Sekundarstufe I der Pädagogischen Hochschule St. Gallen (PHSG) durften am Mittwochabend (24. September 2025) ihre Diplome entgegennehmen.

Die Bachelor-Feier vom Mittwoch, 24. September 2025, im Hochschulgebäude Gossau war für die 70 angehenden Lehrpersonen auf Sekundarstufe I der PHSG ein Meilenstein ihrer Ausbildung: Mit dem Erreichen des ersten akademischen Grads bot sich die Gelegenheit, innezuhalten und die eigene Leistung zu würdigen. «Sie haben in den vergangenen drei Jahren vielfältige Herausforderungen gemeistert, und darauf dürfen Sie stolz sein», sagte Prof. Dr. Larissa Schuler, Studiengangsleiterin Sekundarstufe I. Gleichzeitig richtete sie den Blick nach vorne. «Auf dem Weg zum Masterabschluss werden wir uns in den verbleibenden drei Semestern noch stärker mit Fragen befassen, die angesichts von Entwicklungen wie der Künstlichen Intelligenz an Dringlichkeit gewinnen», sagte sie. Dazu gehöre auch die Rolle der Lehrperson. «Sie werden Ihren Beruf künftig sicherlich anders ausüben als die Generationen zuvor.»

Kritisch bleiben

Prof. Dr. Christian Sinn, Dozent Fachbereich Deutsch, ermunterte die Diplomand:innen kritisch zu bleiben und ein solches Denken auch ihren künftigen Schüler:innen weiterzugeben. Entscheidend sei, dass Lehrpersonen selbst reflektieren, zuhören und unterschiedliche Perspektiven berücksichtigen. «Dabei kommt es auf Menschen wie Sie an», sagte er. «Mit Ihrer Fähigkeit, kritisches Denken mit Freundlichkeit zu verbinden, werden Sie diejenigen sein, die kommende Generationen aus der Unmündigkeit im Zeitalter <künstlicher Dummheit> herausführen.»

Ein offenes Ohr schenken

Im Anschluss übergab PHSG-Rektor Prof. Dr. Horst Biedermann den Absolvent:innen ihre Bachelordiplome und wies auf einen weiteren wichtigen Aspekt des Lehrberufs hin: die Zeit. «In einer Gesellschaft, in der Aufmerksamkeit knapp und begehrte ist, müssen wir genau auswählen, wem und was wir unsere Zeit schenken», sagte er. Für Lehrpersonen gehöre es zu den zentralen Aufgaben, ihren Schüler:innen diese Zeit zu schenken: zuzuhören, sie lernen, denken, entdecken und erzählen sowie ihre eigenen Fähigkeiten entwickeln zu lassen. «Ein offenes Ohr und die Bereitschaft, Zeit zu investieren, sind Geschenke, die Lehrpersonen immer wieder aufs Neue machen können.» Gerade dieses Engagement sei einer der wesentlichen Gründe, weshalb der Lehrberuf zu den schönsten Berufen überhaupt zähle.

Musikalisch umrahmt wurde die Bachelor-Feier von den drei Studierenden Tatjana Inderbitzin, Vivian Grunauer und Ephraim Züst. Den Apéro nutzten die Diplomierten, um gemeinsam auf den Erfolg anzustossen.

Anfragen

Pädagogische Hochschule St.Gallen

Kommunikation, Telefon: +41 71 243 94 44, E-Mail: communication@phsg.ch

Pädagogische Hochschule St.Gallen (PHSG)

Der Kernauftrag der Pädagogischen Hochschule St.Gallen (PHSG) liegt in der Ausbildung von Studierenden zu Lehrpersonen der Volksschule und der Berufsbildung. Die Institution beschäftigt knapp 600 Mitarbeitende. Derzeit studieren rund 1'400 Personen an der PHSG.

Nebst den Bereichen Ausbildung und Berufseinführung bietet die PHSG ein umfassendes Angebot an pädagogischer Weiterbildung und Beratung. Die fünf Regionalen Didaktischen Zentren bieten angehenden und amtierenden Lehrpersonen sowie Schulen Impulse für die Weiterentwicklung des Unterrichts. Die innovativen Lernumgebungen werden jährlich von etwa 9'000 Schülerinnen und Schülern sowie erwachsenen Personen besucht.

Mit ihrem Engagement in Bildungsforschung, Entwicklung und Beratung leistet die PHSG zusätzlich einen Beitrag zur wissenschaftlichen Klärung von schulischen Fragen. Der Campus der PHSG erstreckt sich über vier Hochschulgebäude an den Standorten St.Gallen, Rorschach und Gossau. Mit den Hochschulgebäuden Mariaberg und Stella Maris in Rorschach sowie dem Hochschulgebäude Hadwig in St.Gallen verfügt sie über drei Gebäude mit historischer Bedeutung.